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ЭКОНОМИЧЕСКОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО - ПРЯМОЙ ОУТЬ К ПРОГРЕССУ
ДАВОС. 5 февраля (Спец. корр. УзА). Швейцарские средства мас

совой информации, широко освещающие мероприятия проходящего 
здесь Всемирного экономического форума, отмечают активное участие 
в них делегации Республики Узбекистан, возглавляемой Президентом 
Исламом Каримовым. Узбекистан пятый раз участвует в традиционной 
Давосской встрече, на которую со всех концов мира съехались главы 
государств и правительств, виднейшие экономисты и специалисты, 
представители деловых и финансовых кругов, журналисты. Обозрева
тели и на этот раз подчеркивают представительность форума, его 
значение в экономической жизни мирового сообщества.

Предметом обсуждения развернувшихся на форуме дискуссий явля
ются самые злободневные и важные вопросы, связанные с состоянием 
и перспективным развитием мировой экономики и мирового рынка, 
проблемы экономического развития государств в аспекте преодоления 
встречающихся на этом пути трудностей.

Члены делегации Республики Узбекистан приняли участие в прямой

интенсивной дискуссии "Всемирная мозговая атака".
Согласно весьма насыщенной программе, уже в первые дни пребы

вания в Давосе Президент Ислам Каримов имел ряд встреч с прибывши
ми на форум государственными и общественными деятелями зарубеж
ных стран, руководителями крупнейших компаний и банков.

"Уверенные шаги экономических реформ, проходящих в Республике 
Узбекистан под руководством Президента Каримова, - сказал в интервью 
вашему корреспонденту комиссар комиссии Европейского сообщества 
господин Ханс ван ден Брук, - прежде всего говорят о широких 
возможностях вашей страны на пути успешного интегрирования в 
мировую экономику".

Внимание участников нынешней Давосской встречи было привлечено 
особо отмеченными прессой элементами сравнительного анализа посту
пательного движения Узбекистана по пути реформ. Так, только минув
ший год, считают специалисты, показал особо повышенный интерес 
иностранных компаний и международных банков к участию в осущес

твляемых в нашей республике крупных совместных проектах, в том числе 
в нефтегазовой, автомобилестроительной, горнорудной и других отрас
лях экономики. Такое положение вещей известные экономисты считают 
естественной реакцией на проводимую Президентом Исламом Каримо
вым политику взаимополезного и эффективного партнерства с деловыми 
и финансовыми кругами зарубежных стран. Это и привело к проявлению 
ими особого интереса к огромным ресурсным возможностям Узбекиста
на и твердым государственным гарантиям, предоставляемым инвесто
рам, считают многие обозреватели.

Таким образом, вполне понятен тот нескрываемый интерес, который 
был проявлен не только представителями средств массовой информации, 
аккредитованных при пресс-центре форума, но и его участниками к 
пресс-конференции Президента Ислама Каримова. Отвечая на вопросы 
журналистов, руководитель Узбекистана особо подчеркнул стремление 
нашей страны к всестороннему сотрудничеству во всех областях интен
сивного экономического развития Республики Узбекистан.

ИЗДЕЛИЯ НА 
ЛЮБОЙ ВКУС

представили 
предприятия агропрома 
на специализированную 

ярмарку
Это была первая в нынешнем 

году специализированная ярмарка 
из ставших привычными на Узбек
ской республиканской товарно
сырьевой бирже. Три десятка фирм 
и объединений приняли в ней 
участие. Наиболее представите
льно выглядели Узплодоовошвин- 
пром, Уззагопрог, Узпчелопром, 
республиканское производствен
ное объединение "Каракуль", 
Узсельхозснабремонт, Министер
ство сельского хозяйства.

Без труда были реализованы 
плоды и овощи, в том числе кон
сервированные. Два десятка круп
нейших контрактов "потянули" на 
сорок четыре миллиона сумов.

Мумин Хидоятов.
Начальник отдела Узбекской 

республиканской товарно
сырьевой биржи.

ГОТОВЯТСЯ к 
ПОСЕВНОЙ

Земледельцы Хорезмской 
области начали подготовку к ве
сеннему севу. Используя благоп
риятные погодные условия, они 
произвели планировочные работы 
на 50 тысячах гектаров пахотных 
земель, а 47 тысяч гектаров подго
товили к зимней влагозарядке. 
Активно ведется вывоз на поля 
минеральных удобрений, ремонт 
техники.

Р. Хасан.
Корр. УзА.

Работать на таком предприятии, как "Узсаламан", - дело непростое, Здесь 
те же высокие требования к качеству продукции, что и на всемирно известной 
обувной фирме "Саламандер". И швея Махбуба Исакова изо всех сил 
старается, чтобы качество ее работы отвечало этим высоким требованиям.

Фото Шухрата Олимова (УзА).

Н авст речу ю билею

СВОИМИ СИЛАМИ
В нынешнем году небольшой коллектив тружеников акци

онерного общества открытого тина Ташкентской фабрики кру
ченых изделий (бывшей кенафной) отмечает двойной юбилей - 
пятилетие независимости Узбекистана и 55-летие самой фабри
ки. Встречает эти славные даты хорошими показателями в 
труде: товарной продукции в минувшем году произведено на 24 
миллиона 53 тысячи сумов. Годовое задание выполнено на 121,7 
процента> Темп роста производства по сравнению с 1994 годом 
составил 100,1 процента, хотя работа производилась на мора
льно и физически устаревшем оборудовании. Как удалось дос
тичь успеха?

Р асполож ивш ись в годы  
войны у железнодорожного вок
зала, эвакуированная из Харько
ва, фабрика стала выделывать 
необходимую для хлопкоочис
тительной промышленности и 
сельского хозяйства, бытовых 
нужд людей продукцию.

Сегодня здесь производят 
главным образом два вида про
дукции: хозяйственную веревку 
и кабельную пряжу, кстати ска
зать, весьма дорогостоящую, а их 
с удовольствием приобретают 
как крупные производства, так и 
мелкие предприятия.

Хозяйственная веревка, как 
известно, служит для обвязки 
хлопковых бунтов, покрыва
емых брезентом , мебельных 
изделий, обернутых бумагой, 
всевозможной сельскохозяйс
твенной тары. Она служит 
отличным материалом для ков
ровых изделий и циновок. Вот 
почему в ней остро нуждаются и

сантехнические службы комму
нального хозяйства, изготовите
ли макраме и различных ковро
вых изделий, столь популярных 
в нашей республике. Нужна эта 
пряжа и в школьных и внеш
кольных кружках "Умелые руки". 
Словом, диапазон ее примене
ния весьма широк.

А еще шьют тут мешки. Меш
ковина поступает с Пскентской 
и Тойтепинской кенафных фаб
рик. Мешки используются для 
упаковки сахара, муки и другой 
сельскохозяйственной продук
ции.

Техническим сырьем для про
дукции предприятия служит ке
наф, прошедший обработку на 
лубяных заводах столичной  
области.

С учетом спроса определен
ная часть ровницы, что произво
дит фабрика, идет на клубочные 
машины, с которых сходит ка
бельная пряжа.

- Вы интересуетесь, - говорит 
заведующая производством Зи
наида Александровна Камаева, - 
как нам удалось на столь изно
ш енном  оборудован и и  так 
успешно завершить минувший 
хозяйственный год?

Действительно, оборудова
ние установлено у нас в пятиде
сятых годах. Если раньше зап
части поступали к нам из Рос
сии, то мы теперь своими сила
ми реставрируем узлы и детали, а 
кое-какие запчасти научились 
делать сами. В этом большая зас
луга наших поммастеров и сле
сарей Бахтияра Субханова, Ва
силия Лебедева и других. Четко и 
слаженно работают операторы 
чесального производства Айсара 
Кулумбетова и Альфия Гарипо
ва, операторы ровничного обо
рудования Светлана Шурман, 
Муссалам Садыкова и Мухаббат 
Махмудова; ленточного - Вера 
Сайфуллаева и Галина Красиль
никова; мотального - Ольга Тол- 
стова и Фируза Галина; веревоч
ного - Валентина Гилева и дру
гие.

Вот почему, несмотря на 
трудности, наша фабрика ежед
невно выпускает по 3,5 - 4 тонны 
высококачественной продук
ции. По итогам года получили 
дивиденды. Постоянно ощуща
ется помощь АО "Ташлубпром- 
сбыта". Поэтому юбилей пред
приятия встречаем достойно.

Анатолий Баянов.
Общ. корр. "Правды Востока".

К у р с о м  р ы н о ч н ы х  р е ф о р м

РЕЗУЛЬТАТЫ АКЦИОНИРОВАНИЯ
С пуском в эксплуатацию производственного участка по изготов

лению нетканых упаковочных материалов в Карасуйском акционерном 
промкомбинате стали использовать сырье, шедшее раньше в отходы. 
Эго позволило уменьшить расходы производства, снизить себесто
имость продукции, создать при этом два десятка новых рабочих мест.

Этот промышленный комбинат 
был создан два года назад в систе
ме местной промышленности в 
результате разгосударствления 
мелких цехов, участков, предпри
ятий. Теперь в его составе - свыше 
110 акционерных обществ закры
того типа. Все они укрепили свое 
экономическое положение, 
открыли новые участки, организо
вали более эффективный труд, 
разнообразили ассортимент вы
пускаемой продукции.

Подразделения промкомбината 
наладили изготовление качествен
ной ваты, пользующихся спросом 
одеял, матрацев, чулочно-носоч
ных изделий, многих других това
ров народного потребления, нет
каных упаковочных материалов, 
которые поступают в торговую 
сеть Андижанской области, заказ
чикам из Кыргызстана, в другие 
государства СНГ. Большую часть 
продукции в минувшем году 
промкомбинат отгрузил в различ

ные регионы Российской Федера
ции. И хотя эти сделки в основном 
носят бартерный характер, комби
нат получает свою прибыль. Так, 
из России в город Карасу в обмен 
на продукцию промкомбината 
поступают древесина, шифер, ка
чественная мебель, другие товары, 
которые акционеры реализуют 
местному населению, способствуя 
тем самым насыщению потреби
тельского рынка.

Как считают сами акционеры, 
один из основных факторов 
успешной работы коллектива ком
бината - обшая заинтересован
ность в результатах работы каждо
го. Поэтому удается преодолевать 
трудности с закупкой сырья, за
пасных частей для оборудования, 
быстро переналаживать производ
ство на выпуск продукции, по
льзующейся спросом.

К. Низамов. 
Корр. Уза.

У р о к и  п р е д п р и и м ч и в о с т и

СВОЯ РУБАШКА 
БЛИЖЕ К ТЕЛУ

А также свой костюм, свое платье и прочие 
товары, предлагаемые потребителю 

сурхандарьинскими предпринимателями
Несмотря на то, что дехкан- лажена переработка мяса и молока.

ские рынки, коммерческие ма
газины в городах и селах Сур
хандарьи предлагают покупате
лям немало заморских товаров, 
все больше обращают на себя 
внимание и местные. В том чис
ле и те, что выпущены предпри
ятиями, фирмами области.

Сегодня сурхандарьинцам, по 
сути дела, нет нужды приобретать 
дорогостоящую заграничную дет
скую одежду. Ее выпускают около 
ста швейных предприятий и цехов, 
действующих в области. Причем, 
если поначалу, два-три года назад, 
первые такие производства пос
тавляли на рынок лишь рубашон
ки, трусики и т. д., то теперь можно 
купить добротный костюм на под
ростка, красивое платье для де
вушки, предметы туалета. Естес
твенно, цены на детскую одежду 
собственного производства значи
тельно ниже, чем на завезенную. 
Для многодетных семей, каких 
много в Сурхандарье, это имеет 
немалое значение.

Акционерные общества в Тер
мезе, Денау, Байсуне, иных местах 
организовали довольно крупные 
производства по выпуску атласа, 
других пользующихся спросом 
тканей. Открыт ряд частных ате
лье, выполняющих заказы на по
шив одежды, в том числе свадеб
ной. Благодаря этому спрос на 
заграничные изделия такого рода 
уже не столь высок.

В Ангоре частное предприятие 
выпускает галоши, которые можно 
купить в любом районе. Часть про
дукции вывозится в другие реги
оны Узбекистана.

Буквально с каждым днем в 
области умножается число малых 
предприятий и цехов, специализи
рующихся на выпуске продоволь
ственных товаров. Овощные и 
фруктовые консервы, соки, прох
ладительные напитки, макарон
ные изделия - все это предлагается 
покупателям. Становится все бо
льше фермерских хозяйств, где на-

Сыры местного производства сей
час пользуются большим спросом, 
чем привозные.

Недавно в Денау предпринима
тель С. Саидов создал фирму "Дав- 
ранбек". Закупает у фермеров мясо 
и производит отличную копченую 
колбасу. Те 100 килограммов, что 
он сейчас изготовляет ежедневно, 
расходятся за час-два. Сатгар-ака 
намеревается в ближайшее время 
расширить производство. Образу
ет цех, в котором будет коптить 
рыбу. Таких ферм в области стано
вится все больше.

Оградно, что многие торгово
посреднические фирмы начинают 
заниматься и собственным про
изводством. Сейчас уже более 
тридцати из них выпускают ковры, 
одежду, продукты питания, стро
ительные материалы. На рынках в 
Сурхандарье можно приобрести и 
кое-какие запасные части к авто
машинам - не очень сложные, но 
крайне дефицитные.

Выпуском товаров массового 
спроса в той или иной мере зани
маются сегодня все предприятия 
области. АО "Сурхандарьясуг", на
ряду с основным производством - 
переработкой молока, поставляет 
на рынок казеин, спирт. Джаркур- 
ганский завод железобетонных 

-«изделий открыл ковровый цех. 
Почти двадцать видов различных 
товаров производят малые пред
приятия, действующие на хлопко
очистительных заводах области.

Интересный опыт накоплен в 
акционерном обществе "Сурхан- 
дарьяоптбиржеторг". Здесь нала
жено производство различных 
стройматериалов из местного сы
рья. И не только: есть швейный 
цех, создается цех гончарных изде
лий.

Конечно, все это лишь начало 
большого дела. Но и начало - доб
рая примета времени.

Владимир Нейбург.
Соб. корр. "Правды Востока".

Сурхандарьинская область.

- Махмуд Каримович, хоте
лось бы узнать, с какими резуль
татами автотранспортники 
области завершили 1995 год?

- В прошлом году мы прора
ботали в общем-то неплохо. И 
об этом наглядно говорят про
изводственные показатели. До
ходы от грузовых перевозок сос
тавили более 50 миллионов су
мов, а от пассажирских - более 
53 миллионов. За год мы пере
везли 23 миллиона 200 тысяч 
пассажиров и 1 миллион 656 
тысяч тонн различных народно
хозяйственных грузов.

Главным событием 1995 года 
можно назвать акционирование 
всех 26-ти автотранспортных 
предприятий. Из них 12 уже 
выпустили свои акции. Шесть 
АТП по итогам года начислили 
дивиденды своим акционерам. 
Гак что наше объединение пол
ностью акционировалось, а это 
значит, что выполнено одно из 
основных требований экономи
ческих реформ на транспорте.

По итогам года все наши 
предприятия дают прибыль.

- Успешно ли начался для вас 
новый год?

- Год, к сожалению, начался 
с проблемы обеспечения горю
че-смазочными материалами. 
Ситуация с топливом резко 
обострилась еще в конце прош
лого года. Да и в течение его 
было нелегко. Некоторые пред
приятия вынуждены были 
простаивать из-за острой нех
ватки горючего. 11ростои за год 
составили более 90тысяч маши- 
но-дней. По этой причине мы 
потеряли более 147 миллионов 
сумов дохода. Всем понятно, 
что недостаток горючего отра

жается на стабильности работы 
пассажирского, грузового тран
спорта.

Фонды на, горючее из года в 
год сокращаются. В то время как 
число автотранспортных единиц 
у нас не уменьшилось. Если в

ка", текстильный комбинат, АО 
"Кувасайцемент" и других. Если 
из-за нехватки горючего автобу
сы не выйдут по этим маршрутам
- последуют простои производ
ства. В результате пострадает 
экономика региона в целом.

ГОД НОВЫЙ 
ПРОБЛЕМЫ СТАРЫЕ

Транспорт - жизненно важная артерия всего народнохо
зяйственного комплекса. Стабильно ли работают сегодня 
автотранспортные предприятия Ферганской области? Об 
этом беседа нашего общественного корреспондента с гене
ральным директором государственного акционерного объе
динения "Фсрганатранс" М.К.ДЖ УРАЕВЫ М.

прошлом году выделено по фон
дам 35,7 тысячи тонн бензина, то 
в нынешнем году почти на 5 ты
сяч тонн меньше. Но и это коли
чество мы не получаем в полном 
объеме. Так, в 1995 году нам не
додано более 9 тысяч тонн бензи
на и 200 тонн дизельного топли- 
па.

Виновато, на мой взгляд, в 
этом (|>ерганскос предприятие по 
обеспечению нефтепродуктами, 
Прежде чем получить горючее, 
приходится неоднократно ходить 
туда на поклон, просить... Я счи
таю, что в условиях рынка такой 
подход к делу просто недопус
тим.

И еще. Наши автопредпри- 
ятия, кроме обслуживания пасса
жиров и обеспечении грузовых 
перевозок, ежедневно доставля
ют к месту работы тружеников 
таких крупных предприятий, как 
ПО "Азот", "Узнефгепереработ-

- Как же вы выходите из такого 
сложного положения, да еще при
носите прибыль?

- В прошлом году мы создали 
акционерное общество "Фарго- 
натранстаъминот", занимающе
еся непосредственно вопросами 
материально-технического обес
печения. АО закупает шины, 
аккумуляторы, различные авто
запчасти и бензин. На эти цели 
только в 1995 году и фасходовано 
около 5 миллионов сумов. Кста
ти, и в прежние годы "Ферганат- 
ранс" также дополнительно заку
пало бензин.

Кроме того, более 200 автомо
билей мы перевели на газ. Работа 
в >том направлении продолжа
ется. А она могла бы продвига
ться быстрее, если бы наши за
казчики своевременно расплачи
вались с нами за оказанные услу
ги. Дебиторская задолженность 
на I января нынешнего гола сос

тавляет около 200 миллионов су
мов. Полученные средства мож
но было бы использовать и на 
дальнейшее развитие производ
ства, приобретение новых машин 
и т. д.

Несмотря на трудности, ве
дется реконструкция и капиталь
ное строительство. Возводятся 
автовокзал в Коканде, производ
ственный корпус и столовая на 
Ферганском АТГ1 - 3. Реконстру
ированы многие контрольно
пропускные пункты. В решении 
многих проблем нам помогает 
корпорация "Узавтотранс". Мы 
всегда находим здесь поддержку 
и понимание.

- Махмуд Каримович, внедре
ны какие-либо нововведения на 
пассажирском транспорте? Мо
жет быть, появились новые мар
шруты?

- Сложно внедрять что-то но
вое, когда испытываешь нехватку 
средств. Убыточные маршруты 
пришлось закрыть. Прежде чем 
сделать это, наши специалисты 
провели тщательный анализ и 
хрономеграж. Главная наша за
дача повышать культуру обслу
живания пассажиров. Мы посто
янно внушаем водителям мысль
о том, что пассажирам необходи
мо уделять максимум внимания, 
проявлять вежливость и терпе
ние по отношению к каждому из 
них, Усилена в коллективах вос- 
п и I ательно -анали гическая рабо - 
та.

Я считаю, что автотран
спорт сегодня - одна из ста
бильных отраслей народного 
хозяйства. И при полном обес
печении топливом мы в состо
янии решить все поставленные 
перед нами задачи.

Беседовала Алла 
Кубасова.

ТОН СТАНКАМ ЗАДАЕТ ПРОГРАММА. 
И УМНЫЙ НАЛАДЧИК

Вряд ли в машиностроении есть 
хоть одно изделие, при обработке 
которого можно обойтись без фре
зерных работ. Фрезеровщики, на
ряду с токарям и, - самый многочис
ленный отряд армии машиностро
ителей. Работа у них напряженная. 
Всю смену приходится следить за 
рисковой разметкой деталей, часто 
крутить различные штурвалы стан
ка. К концу смены рабочий устает 
до предела.

Иную картину можно наблюдать 
в одном из пролетов 27-го цеха ави
аобъединения имени Чкалова. 
Здесь целая вереница фрезерных 
станков, но столь привычных сог
бенных фигур не увидишь - станки 
с программным управлением..

...Закрепив деталь в приспособ
лении, станочник отходит к сереб
ристому шкафчику. Это сердце ме
ханизма - электронный пульт с 
кнопками управления и дисками 
магнитной ленты, на которой запи
сана программа работы станка.

Нажата кнопка, и коричневая 
лента побежала от одного диска к 
другому через приемную магнит

ную головку. Столы станков трону
лись, деталь направилась навстречу 
фрезе. Мгновение - и фреза легко 
врезалась в металл.

Время от времени рабочий под
ходит к станку, чтобы смахнуть 
щеткой стружку. Но вот шпиндель 
поднялся, и стол станка, вернув
шись в первоначальное положение, 
замер. Фрезерование окончено. 
Можно снимать деталь и предъяв
лять ее на контроль. Деталь - как 
игрушка!

Выборку, подсечки, пазы, ка
навки, даже фасочные поверхности
- все можно обрабатывать одновре
менно без слесарной разметки, с 
одной установки.

Что и говорить, хороша новая 
техника! Применение станков в 
два-три раза повысило производи
тельность труда, улучшило качество 
деталей - ныне они изготавлива
ются с исключительной точностью. 
Например, обработка фитингов на 
обычных станках занимала 2 часа 39 
минут, а программное управление 
сократило время операций в два 
раза; вдвое сократилось время на

изготовление кронштейнов.
У станков с программным 

управлением есть еше одно важное 
преимущество - они легко перена
лаживаются с помощью програм
мы, записанной на перфоленте или 
перфокартах.

Кстати, если раньше количество 
типов обрабатываемых деталей (на 
станках с ЧПУ) исчислялось десят
ками, то теперь тысячами.

Техника, даже самая совершен
ная, без человека мертва. Но что 
примечательно. Если для изготов
ления деталей сложной конфигура
ции на обычных станках привлека
ется специалист высокой квалифи
кации, то на станках с числовым 
программным управлением глав
ную роль играет опытный наладчик. 
Один из них Виктор Мельников. Он 
многих обучил управлению этими 
точными механизмами. Дело в том, 
что в профессии наладчика прог
раммных станков органически со
четаются элементы труда станочни
ка, мастера, контролера ОТК. Она 
находится как бы на стыке умствен
ного и физического груда и от пер

вого в ней гораздо больше.
Виктор Мельников до прихода 

на программный участок был фре
зеровщиком на обычных (универ
сальных) станках в этом же цехе. 
Поэтому о преимуществах новых 
станков говорит со знанием дела

- Во-первых, - поясняет он, - 
намного облегчается физический 
труд. Не нужно постоянно напря
гать зрение. Чтобы сложную деталь 
еле л ап, на обычном фрезерном 
станке, понадобится несколько 
приспособлений. А на этих стан
ках выполняем по 5 - 6 операций. 
Иногда и полностью вею деталь на 
одном станке...

Казалось бы, станок с програм
мным управлением настолько иде
ален, что лучшего и желать не надо 
Но рабочие - народ вдумчивый, наб
людательный, дотошный. Один пред 
дожил увеличить диаметр, другой - 
реорганизовать рабочее место, тре
тий... Да мало ли предложений у лю
дей, непосредственно работающих на 
новой технике. Главное, дало ог этого 
только выигрывает,

Сергей Чинаев.

И

СНГ
анорам а

УКРАИНА - РОССИЯ: 
СТРАТЕГИЯ ЕДИНА
В этом еще раз убедил офици

альный визит в Киев главы внеш
неполитического ведомства Рос
сии Евгения Примакова.

Из сложностей переживаемого 
момента всеми странами бывшего 
СССР наиболее трагичны не прос
то разрыв экономических связей, а 
разрушение до основания нашего 
единого рынка. По большинству

наших изделий ни в каком со
обществе, кроме как СНГ, мы не 
можем конкурировать. Именно 
поэтому в рамках Содружества 
следует строить взаимовыгодные, 
взаимоуважительные и принципи
ально новые производственно- 
экономические взаимоотноше

ния.
Диалог министра иностранных 

дел России с президентом Укра 
ины Л. Кучмой, спикером парла
мента А. Морозом и премьер-ми
нистром Е. Марчуком показал 
ощутимое желание понимать по
зицию друг друга, Перс-говоры по
казали, что стратегия обеих стран 
по большинству внешнеполити
ческих и внешнеэкономических 
вопросов остается в основном ели

на.
По завершении переговоров 

было сказано, что проект крупно
масштабного договора России и 
Украины уже подготовлен. Оста
ется его только подписать. Это 
предполагается сделать 4 - 5 апреля 
в дни объявленного Евгением 
Примаковым срока государствен
ного визига в Киев Бориса Ельци
на,

ХЛЕБ ДЕЛАЮТ 
ИМЕНЕМ 

ПРИЛАГАТЕЛЬНЫМ
Все чаще и чаше на улицах Во

ронежа можно увидеть автофурго
ны и тянущиеся к ним очереди за 
хлебом. Дело и том, что еше с кон па

прошлого года начали складыва
ться и постепенно возрастать 
"хлебные неплатежи". Это когда 
магазины, ежедневно получая на 
реализацию продукцию хлебоза
водов, не торопились за нее рас
плачиваться, а пускали выручен
ные деньги в оборот

Когда задолженность магази
нов перед заводами достигла 3,5 
миллиарда рублей, руководство 
"Хлебопрома по согласованию с 
городской мэрией определило в 
каждом районе по нескольку мага
зинов - самых злостных должни
ков и перестало им завозить хлеб. 
"Хлебопром" начал сам, без пос
редников, торговать своей продук
цией на улицах города прямо с 
машин. Так родились хлебные оче 
реди.

V
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ЗАМ ЕТКИ  О П РАВЕ В  ЭКОНОМИКЕ

Курсом рыночных реформ республики. А, кроме них, есть еще 
и каменистые, солончаковые, гли
нистые...

Пустыни Узбекистана облада
ют богатыми природными ресур
сами. В их недрах сосредоточены 
золото, природный газ, серебро. 
Есть значительные запасы нефти. 
При этом на долю пустынных рай
онов приходится почти весь объем 
добычи узбекистанского золота и 
природного газа. Многие нефтя
ные, газовые и золотоносные мес
торождения еще ждут своего 
открытия. Геологи прогнозируют 
возможности обнаружения в низ- 
когорьях Кызылкума алмазов.

Среди просторов пустынь более 
16 млн. гектаров земель, пригод
ных к орошению и выращиванию 
ценных сельскохозяйственных 
культур. Этому благоприятствует 
обилие солнечной энергии и жар
кий климат. По продолжительнос
ти солнечного сияния нашему го
сударству нет равных в Центра
льноазиатском регионе. Однако 
расширение орошаемых земель 
пока сдерживается недостаточнос
тью воды. А пока пустыни испо
льзуются как довольно продуктив
ные пастбиша, где можно выпасать 
более 10 млн. голов овец.

Наличие в пустынных регионах 
огромных запасов подземных вод 
позволяет с оптимизмом смотреть 
в будущее. Перефразируя извес
тное изречение, можно сказать, 
что богатство Узбекистана будет 
прирастать пустынею. Для разви
тия инфраструктуры пустынных 
регионов в Узбекистане строятся 
новые города, прокладываются 
современные шоссе, железные до
роги, магистральные газопроводы. 
Начатое в прошлом году стро
ительство Железной дороги Учку
дук - Нукус кратчайшим путем

свяжет промышленные районы 
Узбекистана с Приаральем.- 

Природные условия пустынь 
Узбекистана, их экологический и 
экономический потенциал, воз
можности освоения изучают на
учно-исследовательские институ
ты Академии наук, Министерств 
геологии, сельского хозяйства, 
экономики, водного хозяйства, 
Ташкентского и Самаркандского 
государственных университетов. 
Опустынивание в Узбекистане 
много лет исследует и Отдел ге
ографии Академии наук. Боль
шую моральную и материальную 
поддержку' научным исследова
ниям проблем опустынивания в 
Приаралье оказывает обществен
ный Комитет по спасению Арала 
и Приаралья, возглавляемый про
фессором П. Шермухамедовым. В 
прошлом году совместными уси
лиями этого комитета, Фонда 
имени Конрада Аденауэра и 
Отдела географии АН РУз был 
выпущен красочный экологичес
кий атлас "Туркестан - наш 
общий дом", ряд карт в нем пос
вящен проблемам опустынива
ния в Центральной Азии. Атлас 
уже нашел признание в научных 
кругах и общественности как в 
Узбекистане, так и за рубежом.

Сейчас исследователи многих 
стран ведут подготовку к между
народной конференции по борьбе 
с опустыниванием. Успешная ее 
реализация требует объединен
ных усилий на государственном, 
региональном и мужданародном 
уровнях.

Б. Бахритдинов. 
Заведующий лабораторией 

"Охрана окружающей среды" 
Отдела географии АН РУз.

В. Попов. 
Старший научный сотрудник 

Отдела географии АН РУз.

•  НАУЧНЫЙ о б з о р

оборудования. Свою первую про
дукцию Уйчинское узбекско-рос- 
сийское СП также даст уже в ны
нешнем году.

А на будущий год намечен пуск 
в эксплуатацию объекта, ввод ко
торого сразу поставит его вровень 
с наиболее крупными предпри
ятиями текстильной отрасли рес
публики. Это совместное узбек
ско-турецкое предприятие "Ка- 
сансай-текмен", которое впервые 
в Узбекистане начнет производ
ство камвольных и кардных (кос
тюмных) тканей. Здесь же предпо
лагается освоить выпуск шерстя
ных одеял и ковровой пряжи.

Соглашение о создании такого 
предприятия, пуск которого поз
волит удовлетворить спрос 
швейников республики в дефи
цитном нынче и завозимом изда
лека сырье, - результат совместных 
усилий местных органов власти и 
республиканской корпорации 
"Махаллий саноат". Работы в Ка- 
сансае будут вестись ускоренными 
темпами. Тем более, что СП созда
ется не на пустом месте: производ
ственные помещения под него 
практически готовы. В этом заслу
га одного из учредителей "Касан- 
сай-текмен" - акционерного  
общества "Атлас". Среди других 
учредителей - известная турецкая 
фирма "Тифаш”, взявшая на себя 
обязательство сдать этот объект 
"под ключ", а также солидная меж
дународная организация - Евро
пейский банк реконструкции и 
развития. Стоимость этого возво
димого текстильного предприятия 
определена в 76 миллионов долла
ров США.

Поиском новых путей разви
тия, освоением пользующихся по
вышенным спросом потребителей 
товаров заняты в области и другие 
предприятия системы местной 
промышленности.

Н а з и р а  Х о д ж а е в а .
Корр. УзА.

Известно, что под понятием 
"местная промышленность" чаще 
всего имеется в виду выпуск шир
потреба, причем, не всегда высо
кого качества.

Изменить такое отношение к 
своей продукции на внутреннем и 
внешнем рынках решили работни
ки ряда предприятий промышлен- 
но-торгового концерна Наманган
ской области.

Начали эту работу подразделе
ния концерна с создания новых 
предприятий совместно с зарубеж
ными партнерами. Так, большая 
часть оборудования уже поступила 
из Турции в адрес акционерного 
общества "Уй мехнати" Касансайс- 
кого района, где учреждено СП 
"Касмир-дери" по переработке 
овечьих шкур и производству дуб
ленок и кожаных курток.

- Подобное производство для 
работников акционерного общес
тва "Уй мехнати" не в новинку, - 
рассказывает председатель облас
тного промышленно-торгового 
концерна Собитхон Тухтабаев. - 
Переработкой овчин и пошивом из 
них курток, дубленок здесь зани
мались и раньше. Однако осущес
твлялось это кустарным способом, 
отсюда недостаточно высокое ка
чество продукции. Теперь, с созда
нием Узбекско-турецкого СП, по
ложение в корне изменится. Часть 
товаров, выпуск которых освоит 
"Касмир-дери", будет идти на 
экспорт.

Перепрофилирование основ
ного производства предполагается 
в уйчинском акционерном общес
тве "Ипакчи". Вместо производи
мого прежде в большом количес
тве хан-атласа, спрос на который 
из-за перенасыщения им рынка 
резко упал, здесь будет налажен 
выпуск хлопчатобумажной пряжи 
и сурового полотна. Это будет сде
лано с помощью краснодарского 
акционерного общества "Югтекс”, 
которое взяло на себя поставку

В век научно-технической ре
волюции влияние общества на 
природные экосистемы приобре
тает глобальные масштабы и ведет 
к реальной опасности серьезного 
нарушения всей экологической 
обстановки Земли, которая скла
дывается на протяжении многих 
сотен миллионов лет.

Одной из наиболее сложных и 
многоплановых экологических 
проблем нашей действительности 
является опустынивание. Пустыни 
на земном шаре существовали 
всегда, но в прошлые эпохи они 
занимали ограниченные террито
рии в субтропических зонах, нахо
дясь в устойчивом равновесии с 
такими природными факторами 
как климат, водные ресурсы и гло
бальные воздушные потоки.

Около 4 - 5  тысяч лет назад, 
когда в засушливых районах Сред
ней Азии люди научились строить 
каналы и освоили азы ирригации, 
началась новая эра в истории опус
тынивания. Как верно заметил 
один из классиков философии, не
разумная деятельность человека 
оставляет после себя пустыню. На 
покинутых пашнях сухие горячие 
ветры завершали начатую челове

ком работу по раздроблению верх
них горизонтов почвы и развеива
ли ее на обширных пространствах. 
Так начиналось антропогенное, 
вызванное человеческой деятель
ностью, опустынивание. Этому 
способствовали также выпас ско
та, рубка деревьев и кустарников, 
пожары, другие виды хозяйствен
ной деятельности. По сведениям 
зарубежных археологов и истори
ков на месте самой большой пус
тыни мира - Сахары тысячи лет 
назад были степи, луга, озера и 
болота. Здесь паслись многочис
ленные стада антилоп, жираф, сло
нов, бегемотов... Теперь это выж
женное царство песка и камней, 
образовавшееся, по мнению мно
гих ученых, не без "помощи" чело
века.

С ростом численности населе
ния планеты человеческому 
обществу требовались новые мас
сивы орошаемой пашни, речная 
вода для ее полива, новые пастби
ща... Темпы антропогенного опус
тынивания росли.

Сегодня эти территории зани
мают около 30 процентов площади 
суши. В аридных (засушливых) зо
нах проживает около 20 процентов

всего населения планеты. Соглас
но научным данным ЮНЕП, прог
раммы ООН по окружающей сре
де, ежегодно за счет опустынива
ния теряется 6 млн. га планеты. 
Несложные арифметические под
счеты показывают, что пустыня 
проглатывает 685 тыс. га земли за 
час или более 11 гектаров в минуту. 
Еще на сорока гектарах происхо
дит снижение продуктивности зе
мель, связанное с этим негатив
ным процессом. По данным 
ЮНЕСКО и ООН за последние 
полвека на земном шаре в бесплод
ную пустыню превратилась пло
щадь, равная половине Южной 
Америки и превышающая пло
щадь Австралии. От опустынива
ния страдают более ста стран мира. 
Ученые США подсчитали, что по
тери от наступления песков еже
годно составляют 10 млрд. долла
ров.

По прогнозам климатологов в 
следующем веке из-за возраста
ющего сжигания всех видов топли
ва, накопления в воздушном бас
сейне большого количества угле
кислого газа и усиления в связи с 
этим парникового эффекта, атмос
фера нашей планеты нагреется на

2 - 3  градуса. Такое, казалось бы, 
незначительное повышение тем
пературы воздуха на Земле грозит 
серьезными последствиями: в не
которых регионах земного шара 
можно ожидать усиления засушли
вости климата и как следствие но
вого увеличения пустынных пло
щадей.

В Центральноазиатском реги
оне площадь опустыненных земель 
составляет 107 млн. га. Таким 
образом, на равнинах Средней 
Азии и Казахстана разной степени 
опустынивания подвержено около 
60 процентов всей территории. За 
последние 30 лет эти пространства 
увеличились за счет экологической 
катастрофы в районе Аральского 
моря. Площадь новой пустыни в 
настоящее время превышает 3 млн. 
гектаров, что составляет почти по
ловину былой площади акватории 
Арала и сохраняет устойчивую тен- 
деншлр к расширению.

В Узбекистане более двух тре
тей территории в той или иной 
степени опустынено. Здесь распо
ложены такие пустыни, как Кы
зылкум и Устюрт, только песчаные 
пустыни занимают около 14 млн. 
га или 30 процентов всей площади

Здоровье и долголет ие

Алвксвй Назаров:
"ПРЕДУПРЕДИТЬ БПЛЕЗНЬ 

ДЕШЕВЛЕ, ЧЕМ ЕЕ ЛЕЧИТЬ
... То, что мальчик живой, говорили только 

глаза. Полуторагодовалый Сережа лишь моргал. 
Больше ничего не двигалось в немощном теле. Он 
и не понимал всю трагичность своего положения. 
Воспринимал жизнь такой, какая выпала на его 
долю. Другой не ведал с рождения. Детский цереб
ральный паралич.

Тонупшй хватается за соломинку. Родители 
ребенка к кому только ни обращались, пока не 
узнали, что в Ташкенте есть врач Алексей Назаров, 
которого не пугает ни один диагноз. И Сережу 
привезли с Украины в Узбекистан.

Прошло чуть больше года. Мальчик уже может 
сидеть, разговаривает. Любимец сотрудников Цен
тра мануальной и лазерной терапии "АНЙК".

- Верю, что через пару лет Сергей сможет самосто
ятельно ходить, - сказал 43-летний Алексей Назаров, 
директор центра. - Менее жесткими станут послед
ствия беспощадного паралича. Но основные заболе
вания, которые лечат в "АНИКе", - это сложные 
нарушения опорно-двигательной системы, невроло
гические - при остеохондрозе, сколиозы у детей, 
реабилитация при постревматических состояниях. У 
нас есть разнопрофильные магнитно-лазерные уста
новки, разработана специальная методика. На уни
кальное изобретение выдан патент Республики Узбе
кистан. Это впервые в частной медицинской практи
ке.

- Известно, Алексей Константинович, что вы начи
нали свою практику в... сауне.

- Мануальная терапия - одна из древнейших облас
тей медицины. Ей около трех тысяч лет. Использовали 
ее табибы, широко она распространилась на Западе в 
прошлом веке. В Соединенных Штатах сейчас сущес
твуют специализированные клиники, институты. В 
бывшем Союзе мануальная терапия официально 
признана была благодаря знаменитому Касьяну, ко
торый долгое время "числился" знахарем. Чуть ли не 
шарлатаном. И я начинал полулегально. Будучи кан
дидатом медицинских наук, был массажистом в сауне. 
Там и разрабатывал свою методику мануальной тера
пии. Клиенты были довольны, я им приносил облег
чение, снимал недуги. Но понимал, что гарантия 
эффективного леченияч - в комплексности. В моей 
методике не только специальный массаж, но и элек
тростимуляция, лечебная физкультура, лазерная тера
пия, фитотерапия. Весной 1988 года создал неболь
шую, но квалифицированную мануальную группу. 
Работала она в подвале дома, где расположилась 
хозрасчетная поликлиника. Потом - кооператив "Це
литель". И как логическое завершение эволюции 
альтернативной, частной медицины - центр "АНИК".

- Странное название. Что оно означает?
- Абревиатура расшифровывается просто: Алексей 

Назаров и команда. Работают 48 врачей различного 
профиля: окулисты, пульмонологи, хирурги, педи
атры, травматологи, иридодиагност, гематолог, гоме
опат. Такое содружество позволяет полностью изле
чить сколиозы первой и второй степеней. Причем в 
довольно короткие сроки и без осложнений. И если в 
традиционных клиниках и интернатах сколиозы ле
чат, ограничивая детей в движении, то у нас, наобо
рот, движением излечивают. Кроме того, 90 процен
тов обратившихся с остеохондрозом покидают 
"АНИК" здоровыми.

- Недавно вы вернулись из США. Цель поездки?
- Естественно, учился.) В Бостоне (штат Масачу- 

сетс), на курсах финансового управления малыми и 
частными предприятиями.

П О Л У Ч И Л И  ДЕШЕВОЕ ТЕПЛО
"Голубое топливо" пришло в квартиры пахтаабадского 

агрохозяйства "Маданият”.

Пятикилометровый трубопро- Продолжается прокладка газо- 
вод связал густонаселенный посе- вых трубопроводов в восьми мно-
лок Дустлик с газовой магистра- гонаселенных махаллях. "Мадани-
лью Коканд - Наманган - Анди- ят" - первое хозяйство района, где
жан. Принята в эксплуатацию рас- будущим летом полностью завер-
пределительная станция, снабжа- шат газификацию,
ющая топливом два десятка
крупных кишлаков, объекты М . Н у р м у х а м е д о в .
агропромышленные и соцкуль- Пахтаабадский район, 
тбыта. Ацдижанская область.

- И это надо знать доктору?
- ’ А как же. Наши услуги - платные. Однако 

действует система льгот. Примерно 40 процентов 
пациентов ими пользуются. Каждый пятый лечится 
бесплатно. В основном - это дети, родители которых 
просто не могут оплатить наши услуги. Хотя полный 
курс лечения за 45 дней стоит примерно шесть-семь 
тысяч сумов. По нынешним меркам - немного.

- Выходит, доходы не очень-то велики?
- Практически все средства уходят на оплату вра

чей, аренду помещений, хозяйственные нужды. По
этому при "АНИКе" создали вспомогательную фирму 
- Центр фитотерапии "Фарм АН". Сами изготавлива
ем из лекарственных трав напитки, соки, смеси, 
ориентированные под профиль мануальной и лазер
ной терапии. Реализуем как у себя, так и в аптеках 
республики. Правда, прибыль тоже не очень-то су
щественна. Ищем другие источники для пополнения 
кассы. Какие? На этот вопрос и искал ответ на курсах 
в США.

Лечение больных не может служить чистогану. Это 
твердое моральное кредо коллектива центра. Хотя, 
безусловно, мы не альтруисты и хотим, чтобы наш 
труд оценивался по достоинству. Ведь работа не из 
легких. Например, мне за день приходится поднимать 
до 10-12 тонн "живого веса".

- Ваша мечта, желание, Алексей Константинович?
- Хочу, чтобы в "АНИК" больше приходило лю

дей... здоровых. В этом желании никакого парадокса. 
Предупредить болезнь дешевле, чем ее лечить. Накоп
лен опыт работы вертебрологом, то есть владею на
укой о позвоночнике. От него зависит работа многих 
органов - сердца, почек, желудка, печени, глаз... 
Здоровый позвоночник - это оптимизм, вера в себя, 
молодость.

Тимур Низаев. 
фото Валерия Харитонова.

ВАЛЕНТИНА - ГОСТЬЯ ЖЕЛАННАЯ
Медсестру Валентину Гинц в 

махалле Юлдуз, что в промышлен
ной зоне Киргулей Ферганы, зна
ют многие. И особенно одинокие и 
больные, к кому она частенько за- 
хаживаег в дом: здесь гостья всегда 
желанна и нужна. Ведь она прихо
дил с тем, чтобы помочь нужда
ющимся, обогреть их одинокую 
старость, поддержать в трудную 
минуту, И делает это по велению 
души. Валентина Гинц -сотрудник 
социально-медицинекого центра 
от международного Красного 
Креста, созданного недавно в Фер
гане. Законодательной базой для 
его появления стало коммюнике, 
заключенное между правитель
ством Германии и Узбекистана. В 
его рамках планируется создание 
подобных центров в Ташкенте, Са
марканде, Бухаре. Активно зарабо

тал с первых дней своего появле
ния и Ферганский центр. И хотя 
лекарства, перевязочные матери
алы поступают сюда исключите
льно из Германии, как и зарплата 
четырем его сотрудницам, сестры 
милосердия приходят в квартиры 
не только местных немцев, для 
которых эго центр учредила Герма
нии, но и обслуживают всех пожи
лых людей микрорайона.

К числу постоянных пациентов 
центра можно отнести Надежду 
Фролову, инвалида второй груп
пы, перенесшей тяжелую опера
цию на пищеводе. Придя к ней, 
медсестра застала больную во вре
мя сильной вспышки гриппа. По
сетив ее еще раз, Валентина Гинц, 
кроме лекарств, принесла ей и 
продукты питания, и навещала 
больную, пока та не поправилась и

не встала на ноги.
1ак же обслужили медсестры 

центра и бывших в военные годы
немиев-трудармейцев Лидию
Нефф, Леонору Энгельгардт, Эми
лию Миллер, семью инвалида 1 
группы А. Юсупова и многих дру
гих, нуждающихся в постоянном 
уходе.

Энтузиастов из социально-ме
дицинского центра пока чегверо, 
кроме Гинц, Ло-доктор Эльвира 
1 алингер, медсестра Алла Фефело- 
ва, саниларка Елена Мавриди. Ра
ботают они всего два месяца. Ма
ловато у них сил, средств и воз
можностей. Но слух об их добрых 
делах прошел уже по всему микро
району. Больные и пожилые люди 
тянутся к ним, благодарят за ду
шевность и тепло.

Игорь Шварцман, 
Юрий Гентшке,
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Кроме шуток
БЕГОМ... 

ОТ НАЛОГОВ
Какой в Италии самый попу

лярный национальный вид спорта? 
Сами итальянцы считают, что это - 
"бег от уплаты налогов".

Одному такому "бегуну", мелко
му предпринимателю из Падуи по 
имени Сильвио, пришло офици
альное уведомление с требованием 
уплатить в виде налогов и штрафов 
за прошлые годы 1,5 млрд. лир 
(почти 1 млн. долларов). Но сам 
Сильвио уже умер, а в его семье 
оказался единственный работа
ющий человек - 34-летняя дочь 
Паола, горничная в гостинице. 
Наследства ей папаша не оставил, а 
ее зарплата настолько мала, что, по 
проведенным подсчетам, ей при
дется расплачиваться с налоговой 
службой на протяжении... 415 лет. 
Как говорится, лишь бы здоровья 
хватило.

Наука и т ехника

"ПАШИТЕ НОЧЬЮ"
советует фермерам минсельхоз США
Пахать нужно ночью - такую 

авторитетную рекомендацию да
ло американским фермерам ми
нистерство сельского хозяйства 
США. На основании серии  
экспериментов, проводившихся 
с 1994 года, оно пришло к выво
ду, что вспашка участка в темное 
время суток уменьшает количес
тво сорняков на 50-60 проц.

В ходе опытов специалисты 
научно-технического управле
ния минсельхоза Дуглас Бюлер и 
Кит Колер убедились в правоте 
своих давних догадок о том, что 
подъем пластов почвы в отсут
ствие солнечных лучей останав
ливает развитие ряда распростра
ненных сорных растений, в том 
числе амаранта, дикой горчицы, 
белой мари, паслена и др. "Это 
позволяет уменьшить использо
вание гербицидов в среднем на 50 
проц.", - заявил Д. Бюлер в 
интервью издающемуся минис
терством журналу "Агрикалчурар 
рисерч".

Единственный недостаток но
вого метода заключается в том, 
что при нем вспашка должна вес
тись в полной темноте. "Даже 
отблеск фары или ясная погода в

По городам мира

ФОТОГРАФИИ РАЗОСЛАНЫ В УЧАСТКИ
полнолуние могут стимулировать 
рост сорняков", - предупреждает 
Д. Бюлер. Для того, чтобы доби
ться максимального эффекта, во 
время опытов сам он ориентиро
вался на местности с помощью 
армейских очков ночного виде
ния.

Сегодня американские фер
меры тратят на обработку герби- 
цидамиодного акра пашни от 20 
до 50 долларов. Сокращение этих 
расходов наполовину сулит им 
большую экономию. Однако и 
приборы ночного видения обще
доступными не назовешь. Так, 
новейшие модели примененных 
Д. Бюлером армейских инфрак
расных очков стоят до 60 тыс. 
долларов за штуку. Не обреме
ненным подобными суммами 
российским землепашцам скорее 
больше придется по душе рац
предложение фермера из Айовы 
Д. Томпсона. Он смонтировал на 
своем тракторе фары, нерассе- 
ивающиеся лучи которых светят 
строго параллельно поверхности. 
Эта находка позволяет ему ви
деть, куда рулить, и одновремен
но оставляет пашню под покро
вом темноты.

одного случая, когда он пошел 
был на резкое сближение с прин
цессой, попытался бы взять ее, 
скажем, за рукав, хотя, по утвер
ждению охранников, все время 
ищет встречи с ней.

Однако, какими бы безобид
ными ни были бы его намерения, 
полиция обеспокоена действи
ями человека, досаждающего ко
ролевской особе. Психологи 
утверждают, что одержимые лю
ди, даже если они кажутся на 
первый взгляд вполне безобид
ными, могут в какой-то момент 
стать опасными. Вот почему 
охрана принцессы Анны стала 
сейчас более строгой. Недавно 
принцесса вместе со своим му
жем капитаном Тимоти Лоурен
сом побывала в Южном Уэльсе, 
где команда по регби шотлан
дских школьников, в составе ко
торой находился ее сын от перво
го брака Питер Филлипс, встре
чалась со своими уэльсскими

ПРИНЦЕССА СТАНЕТ 
КОРОЛЕВОЙ. 

В КИНО
Может ли принцесса Диана, 

несмотря на ожидаемый развод с 
принцем Чарльзом, стать короле
вой Британии? Может, как считает 
президент японской кинокомпа
нии "Дайэй" Ясуиси Токума. Прав
да, не в жизни, а в кино. Он наме
рен предложить Диане сыграть 
роль королевы Виктории, правив
шей Великобританией в середине 
прошлого века, в фильме "Великая 
опиумная война".

Токума убежден, что по своей 
красоте, по всем другим парамет
рам, не считая необычайной попу
лярности принцессы Дианы в Япо
нии, она очень бы подошла на роль 
королевы Виктории. Пока только 
неизвестно, как считает сама Ди
ана.

БРАКОРАЗВОДНЫЙ 
"СЮРПРИЗ"

Какой самый потрясающий 
сюрприз может преподнести бра
коразводный процесс? Британская 
Фемида с полнейшим недоумением 
выявила, что некая англичанка 
семнадцать лет не знала, что ее 
драгоценный супруг... тоже жен
шина. Транссексуал, рожденный 
женщиной и ставший мужчиной в 
зрелые годы, был лишен детород
ного органа и все эти годы под 
покровом ночи пользовался его 
пластмассовой копией.

Верховный суд Соединенного 
Королевства определил: "Бывшая 
женщина совершила тяжкое прес
тупление, связав себя брачными 
узами с представительницей слабо
го пола". Но не больше того. Ввиду 
запутанности дела и сложности 
британских законов, бывшим суп
ругам, судя по всему, придется 
отправиться в Страсбург, чтобы там 
предстать перед Европейским су
дом по правам человека.

Панорама Гаваны - столицы Республики Куба

РУССКИЕ ИДУТ...
Н О  ТЕ П Е Р Ь  Ф И Н Н Ы  Э ТО ГО  Н Е  Б О Я Т С Я

"Стокмане" было намного бо
льше, чем в прошлом.

Огромное число покупателей 
из России в нынешнем предново
годнем сезоне посетили и более 
дешевый магазин, "Супер-мар- 
кет". Его директор Юкка Пиета- 
рила говорит, что они покупают 
все, но самыми традиционными 
покупками являются модная 
одежда, обувь, бытовая техника, а 
перед Новым годом также елки и 
все атрибуты Деда Мороза.

Однако, по мнению коррес
пондента телерадиовещательной 
компании "Юлейсрадио", самой 
популярной покупкой 1995 года у 
российских гостей стала... гла
дильная доска. В Лаппеенранте, 
сообщает он, дешевые и легкие 
финские гладильные доски с при
ездом очередного атобуса с турис
тами из России исчезали с мага
зинных полок с такой же быстро
той, как докторская колбаса в 
СССР в застойный период. Впро
чем, в объективности этого выво
да можно убедиться и в Хельсин
ки, наблюдая за регулярными 
погрузками больших партий гла
дильных досок в автобусы с над
писью "Интурист".

Ф инские бизнесмены  не 
скрывают своей заинтересован
ности в дальнейшем расширении

туристического обмена между на
шими странами и пытаются адап
тироваться к новым реальностям 
сегодняшнего рынка. В "Стокма
не", например, можно услышать 
передаваемые по радио объявле
ния на русском языке. По-русски 
пишутся рекламные объявления в 
витринах магазинов, торгующих 
золотыми украшениями и меха
ми. А в одной из санкт-петербур- 
гских газет с прошлого года печа
тается реклама крупнейшего в 
Скандинавии хельсинкского тор
гового центра "Итакескус".

Недавно сделан еще один Важ
ный шаг в направлении развития 
туризма и связанной с ним торгоали. 
Южнокарельский кооперативный 
банк в своих отделениях в Лаппе
енранте и Нуйяма, на юге-востоке 
Финляндии, стал принимать к обме
ну российские рубли. Теперь отсут
ствие долларов или марок у российс
кого гражданина не является пре
пятствием для его визита в Финлян
дию. Ввозить можно до 500 мини
мальных окладов, или примерно 30 
млн. рублей. Иными словами, когда 
вы собираетесь посмотреть Финлян
дию, копите рубли, и если у вас нет 
возможности купить норковую шу
бу, то вы можете привезти домой, по 
крайней мере, гладильную доску.

Прошедший год установил но
вый рекорд по числу российских 
туристов, посетивших Финлян
дию. Согласно опубликованной 
здесь статистике, за последние 12 
месяцев в финских гостиницах 
было зарегистрировано 380 тыс. 
ночевок гостей из России, или 
почти на четверть больше, чем в 
1994 году. Однако полной карти
ны этот показатель не отражает, 
поскольку большая часть оста
навливающихся в гостиницах ту
ристов приезжает, как правило, в 
Хельсинки и другие крупные 
южные города, а жители сопре
дельных с Финляндией российс
ких регионов нередко предпочи
тают однодневные шоппинг-туры 
в ближайшие от границы насе
ленные пункты.

По наблюдению работников 
финских гостиниц, сообщает га
зета "Хельсингин саномат", рус
ских там останавливалось в про
шедшем году столько же, сколько 
туристов из соседней Швеции. 
Больше было только немцев. Но 
россияне живут обычно в гости

государств, не входящих в Евро
пейский союз. И россияне; гово
рит директор-распорядитель ком
пании "Юропиан тэкс фри шоп
пинг Финлэнд" Кари Луггинен, 
пользуются этой системой актив
нее всех других иностранцев.

Общий объем беспошлинных 
покупок, совершенных российс
кими гражданами в Финляндии 
за прошедший год, еще не под
считан, но предполагается, что в 
суммарном исчислении он мог 
достигнуть четверти миллиарда 
финских марок. Во всяком слу
чае, по данным "Юропиан тэкс 
фри шоппинг Финлэнд", рекорд 
позапрошлого года - 224 млн. 
финских марок - в прошедшем 
году был превышен еше до Рож
дества.

По словам директора хельсин
кского "Стокмана" Хенри Бухта, 
на дни между Рождеством и Но
вым годом приходится обычно 
самое большое число покупок, 
совершаемых в этом дорогом ма
газине российскими туристами. А 
в этом году, считает он, русских в

ницах дольше других иностран
цев, а денег расходуют в два-три 
раза больше, чем любой швед или 
немец.

Правда, наблюдавшийся ранее 
бурный рост покупательной спо
собности российских туристов в 
Финляндии, похоже, достиг сво
его предела и увеличился в 1995 
году только на 10-15 проц., в то 
время как за каждый год из двух 
предыдущих количество потра
ченных ими в Финляндии денег 
возрастало на 100 процентов. 
Исключением стал лишь распо
ложенный у восточной границы 
город Лаппеенранта - излюблен
ное место высадки "челночных 
десантов" с российского Северо- 
Запада. Здесь гости с Востока 
оставили в безналоговых магази
нах "тэкс фри" на 50 процентов 
больше денег, чем в предыдущем 
году.

Система "тэкс фри" предус
матривает возвращение на грани
це туристу налога с оборота, вхо
дящего в стоимость покупки, и 
распространяется на граждан всех

ПЕРВЫ Й с е р и и н ы и

СИТУАЦИЯ ЖУТКАЯ, НО ВЕРОЯТНАЯ ностью 10 килотонн и погибнут 
100.000 американцев. Альтерна
тивный вариант - специальным 
образом взорвать бомбу, и тогда 
мощность взрыва составит 1 ки
лотонну, а число жертв - 10.000 
человек.

Сейчас, помимо разработки 
различных сценариев развития со
бытий, в Атомной лаборатории в 
Лос-Аламосе, в штате Нью-Мек- 
сико, 17 специалистов группы 
НЕСТ пытаются собирать различ
ные взрывные устройства, исполь
зуя детали, которые можно купить, 
например, в радиомагазинах, а 
также ядерное топливо, которое 
попадает на "черный рынок". Как 
подчеркивает "Тайм", чтобы обез
вредить самодельную бомбу, надо 
сначала хотя бы предположите
льно знать, как ее могли изгото
вить. К настоящему времени, по 
словам журнала, уже удалось изго
товить более десятка таких 
устройств.

Действия спецназа США в случае ядерного шантажа
Некий террорист шантажиру- вать, получил авторитетный аме- вится максимально быстрое привлекать внимания, а име

ет правительство США, требуя, риканский еж енедельник обнаружение спрятанного терро- ющиеся у них приборы - детекто-
чтобы ему выплатили столько-то "Тайм". Как сообщает журнал, ристом ядерного устройства. Го- ры радиации имеют корпуса,
миллионов долларов и угрожая в насчитывающая более 1000 чело- род или объект, подвергшийся внешне напоминающие самые
противном случае взорвать атом- век группа была создана в 1975 угрозе, разбивают на квадраты и обычные вещи - атгаше-кейсы,
ную бомбу в одном из городов году, после того, как вымогатель начинают поиски, как с воздуха, студенческие рюкзаки или пор-
страны. Ситуация жуткая, но, по потребовал выплатить ему так и на земле. В воздухе испо- тативные компьютеры. После то-
мнению специалистов, достаточ- 200.000 долларов, угрожая в про- льзуются оснащенный специ- го как бомба найдена, прибывает
но вероятная. На случай возник- тивном случае подорвать с помо- альным фотооборудованием са- группа, которой предстоит ее
новения подобных критических щью ядерного устройства Бос- молет министерства энергетики обезвредить одним из несколь-
моментов разработана спецопе- тон. За прошедшие 20 лет специ- и вертолеты с радиационными ких разработанных для этого
рация министерства энергетики алистам НЕСТ пришлось давать счетчиками... Но поскольку способов. ‘
СШ А, предусматривающ ая оценку 110 случаям получения взрывное устройство обычно Вместе с тем, как отмечается в 
использование так называемой угроз и непосредственно занима- излучает мало радиации, то на- статье, среди различных про-
Поисковой группы для чрезвы- ться 30 из них. йти его с помощью авиации, осо- игрываемых сценариев встреча-
чайных ядерных ситуаций Группа постоянно должна бенно в городских условиях, ются и совсем, мягко говоря, 
(НЕСТ). быть готова мгновенно начинать практически невозможно. неприятные. Так, возможна си-

Эксклюзивную возможность действовать. После того, как во- Наземные поиски ведутоколо туация, связанная с 10-процен-
ознакомить своих читателей с енным самолетом НЕСТ достав- 100 человек, разделенных на две тной вероятностью того, что при
тем, что из себя представляет эта ляют в любую нужную точку группы. Все они должны быть попытке НЕСТ демонтировать
группа и как она может действо- страны, главной задачей стано- одеты так, чтобы абсолютно не бомбу произойдет взрыв мош-

Убийство 
палестинского 

боевика - результат 
операции израильских 

спецслужб
Убийство одного из руководи

телей боевиков движения ХА
МАС, Яхьи Аяша по прозвищу 
"Инженер", стало результатом 
тщательно спланированной опера
ции израильских спецслужб. Это 
признал высокопоставленный 
официальный представитель 
Израиля, пожелавший остаться 
неизвестным.

29-летний Яхья Аяш погиб в 
результате взрыва радиотелефона в 
собственном доме в деревне Бейт- 
Лехия в секторе Газа. Палестин
ские экстремисты сразу обвинили 
израильтян в причастности к 
убийству и поклялись отомстить. 
Однако Израиль официально 
отрицал какое-либо отношение к 
этому убийству.

И вот в журнале "Тайм" высоко
поставленный израильский пред
ставитель впервые сообщил о дета
лях успешно проведенной опера
ции. Оказывается, агенты спец
служб примерно месяц назад смог
ли вычислить номер мобильного 
телефона Аяша. Поскольку теле
фоны сотовой связи излучают ра
диосигналы, они точно знали обо 
всех его передвижениях. С этого 
момента, по словам израильского 
представителя, уничтожение бо
евика было только вопросом вре
мени.

"Охотники" за Аяшем создали 
помехи для приема сигналов на 
телефоне палестинца. Через дове
ренное лицо он переправил аппа
рат в сектор Газа продавцу, у кото
рого тол был приобретен. Прода
вец, в свою очередь, переслал его в 
израильскую компанию по обслу
живанию мобильных линий связи, 
где телефон и был перехвачен 
спецслужбами. "Сотрудники" ком
пании отослали обратно в качестве 
"временной замены" другой аппа
рат, предварительно вмонтировав 
в него небольшое, но чрезвычайно 
мощное взрывное устройство с ра
диовзрывателем, Утром, в день ги
бели Аяша, сотрудники спецслужб 
позвонили ему, убедились в том, 
что именно он взял трубку, и пос
лали сигнал на взрыватель. Так, по 
словам журнала "Тайм", заверши
лась одна из наиболее интенсив
ных "охот на человека" в истории 
израильской разведки.

ОКНО в  а н т и м и р
физики.

Водород не случайно был 
избран как основа для экспери
ментов. Из школьной программы 
каждый знает, что этот элемент 
имеет самый простой атом - один 
протон и один вращающийся вок
руг ядра электрон. Антиводород 
имеет аналогичное строение - то
лько заряды составляющих его 
частиц как бы поменялись места
ми.

Открытие позволит ближе по
дойти к пониманию строения на
шею мира. Принято считать, что 
Вселенная на три четверти состоит 
изводорода. Многое изтого,что до 
сих пор удалось о ней узнать, осно
вано на изучении этого элемента. 
Если поведение антиводорода бу
дет иным, нежели водорода, то фи
зикам придется пересмотреть мно
гие теории. Скажем, в обычном 
мире яблоко падает на землю в 
соответствии с законом всемирно
го тяготения Ньютона. Но будет ли 
вести себя таким же образом 
"антияблоко"? Пока в теории счи
тается, что антиматерия должна 
реагировать на силы гравитации 
так же, как и материя. Но так ли 
это?

По мнению специалистов 
ЦЕ;РН, для такого рода проверки 
потребуется удержать антиатомы в 
их первоначальном виде на протя
жении секунд, минут, дней или 
да*е недель. Сейчас интенсивно 
разрабатывается технология таких 
опытов. Планируются экспери
менты, в ходе которых физики по
пытаются "поймат ь" антиатомы в 
электромагнитные "ловушки", 
чтобы затем их тщательно изучить.

ВЕЛИКОЛЕПНАЯ" СЕМЕРКА
Испания занимает седьмое место в мире по 

потреблению алкоголя. В 1993 году каждый испанец 
в среднем выпил 10 литров чистого спирта

Поданным ООН, лидируют в ния, эта область лидирует и по
этом отношении также евро- числу "чрезмерно употрсбля-
пейские государства - Люксем- юших алкоголь" (6 из каждых
бург (12,6 литра чистого алкого- 100 человек старше 16 лет), ко
ля на душу населения), Франция горые выпивают более 700 грам-
(1 1,5 л), Австрия (10,5 л), Порту- мои чистого алкоголя в неделю,
галия и Германия (10,4 л), Иен- В докладе министерства ука-
грия (10,2 л). зывается, что в 1993 году алко-

Причем в расчет брались то- голь употребляли около 60 про
лько вина, ликеры, коньяки и центов испанцев» возрасте от 18
другие крепкие напитки. до 24 ле?.

Что же касается пива, то месь И, наконец, министерство 
прочные позиции удерживает сообщ ает, что от алкоголя
Германия. Испания находится (отравление, цирроз печени,
на 16-м месте. различные другие заболевания,

В Испании наиболее "пью вызванные длительным упот-
ший" регион - Галисия, распо- реблением алкоголя; несчас-
ложенная на северо-западе стра- тные случаи на производстве
ны. Согласно исследованиям, или на дорогах) в том же году
проведенным министерством погиб 13.491 человек,
здравоохранения и потребле-

100 биллионов долларов США в год - такой ущерб 
несут музыкальные и компьютерные фирмы, кино- 
компании всего мира от незаконного копирования и 
продажи их продукции. Эти цифры прозвучали на 
первой международной антипиратской конференции, 
прошедшей в Гамбурге. Среди двухсот участников - 
экспертов из 28 стран были и представители междуна
родных и национальных полиций, в том числе и ФБР 
из США.

Методы работы сегодняшних пиратов, занима
ющихся незаконным тиражированием и сбытом но
вых музыкальных дисков, видеокассет с кинофильма
ми незатейливы. Например, в Германии многие пира
ты записывают премьерные фильмы во время их 
показов в кинотеатрах и затем через организованные 
пиратские банды продают вдоль польской границы. 
Известны случаи, когда негативы новых киноленг 
выкрадывались прямо с киностудий США. Тысячи 
копий этих новинок можно было потом спокойно 
купить у уличных торговцев Москвы

Крупные суммы пираты зарабатывают, пользуясь 
платным кабельным телевидением. Например, один 
из участников группировки честно вносит абонен
тскую плату за "Ти-Ви-Ченэл” и получает возможность 
делать копии премьерных показов прямо на дому.

В мире существуют немало законов по защите 
интеллектуальной собственности, но они практически 
не действуют. Пока что большинству нарушителей 
удавалось отделаться легким испугом и пустячным 
штрафом.

Эта выплаты не отражаются на их финансовом 
состоянии губительным образом. Недавно итальян
ские карабинеры провели специальную операцию по 
выявлению вилеопиратеких банд. Обнаруженная у 
них техника по мощности и размаху не уступала 
возможностям легальной видеоиндустрии Италии,

Жаркие дискуссии европейских и американских 
кинопромышленников по вопросу квот, субсидий, 
установлению эффективных барьеров по защите сво
его рынка от пиратов еще не закончены. Но все 
согласны в одном: борьба с пиратством приобретает 
всемирное значение. Расцвет пиратства, нарушения

ЭКСПОРТИРУЮТ... ВОЛКОВ
Американские биологи вто

рой год подряд завозят из сосед
ней Канады волков в Иеллоусто- 
унский национальный парк. В 
северо-западных штатах ныне 
насчит ывается всею сотня серых

хищников, что специалисты счи
тают недостаточным для поддер
жания баланса фауны. В прош
лом году из Канады привезли три 
десятка волков, нын че намерены 
привели не меньше.

авторских прав представляет собой значительную 
угрозу для выживания этих фирм в будущем. Как 
точно выразился президент американской киноассо
циации Уильм Бейкер, "если ты не можешь защитить 
то, что имеешь, значит, ты не владеешь ничем".

НА СНИМКЕ: таможенное бюро в Ахене (Герма
ния) переполнено изъятыми у пиратов 15 тысячами 
компакт -дисков. Общая стоимост ь их - более полумил
лиона немецких марок.

По сообщ ениям телеграфных агентств, 
радио- н газетных вестников, пресс-служ б.
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П О Л Ь З У Й Т Е С Ь  У С Л У Г А М И  Л К Ш 1 0 Н Е Р Н 0 Г 0  
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У З О П Т Б И Р Ж Е Т О Р Г А .
Э Т О  Л Е Г К О .  а О С Т У П И О .  П Е Ш Е В О  и сэкономит 

В А Ш Е  Д Р А Г О Ц Е Н Н О Е  В Р Е М Я !

ВНИМАНИЮ ТОРГОВЫХ 
ОРГАНИЗАЦИИ!

"КВИК СТОП" ГРУПП’ (Великобритания) - официальный 
дистрибьютер ’Р.ДЖ. Рейнолде Тобако Интернэшнл"

° * Ме4 ПРЕДЛАГАЕТ СО СКЛАДА
В ТАШКЕНТЕ МЕЛКО- И КРУПНООПТОВЫЕ 

ПАРТИИ СИГАРЕТ:

б л о к  п а ч к а

Соте! Р'||1егз Вох 230 сум. 23.0 сум.
Сате! Р'||1егз 1 ОО’з Вох 235 сум. 23.5 сум.
Сате1 ИаН̂ з йНегз К5 Вох 230  сум. 23.0  сум.
\Л/1пз1оп гП1ег5 Вох 195 сум. 19.5 сум.
У'/тз1оп РЛ̂ вгз КдН1з К5 Вох 195 сум. 19.5 сум.
1 ОМ 5а1ет М епто! р|||егз Вох 235  сум. 23.5 сум.
Моге РИ(вгз 120'з зов 235  сум. 23.5  сум.
Моге Меп1Ьо1 120'з зов 235  сум. 23.5 сум.
М адпа Меп<Но1 РШегз Вох 100 сум. 10.0 сум.
Мадпа р||+егз Вох 100 сум. 10.0 сум.
Моп1е-Саг1о РН̂ егз Вох 105 сум. 10.5 сум.

Оплата наличными.
"Патис Централ Эйша" ЛТД.

Телефон для справок 50-59-00. Адрес склада: 
Ташкент, ул. Кушбеги, 18. Ориентир - остановка 

"Текстильный комбинат". Время работы: с 9.00 до 17.00, 
в субботу с 9.00 до 15.00. Мелкооптовые партии:

Телефон 76-54-72. Телефон 55-53-87.
Ипподром, остановка "Чопар". Аския.

Наш адрес: Ташкент,.ул. Усманбека Олимбекова, дом 22. 
Телефоны: 90-16-03, 90-16-15, 90-16-19 (с 8.00 до 17.00).

Акционерное транспортно
экспедиционное агентство  

Узоптбиржеторга принима
ет от организаций, малых и 

совместных предприятий, 
фирм заявки на перевозку 

различных видов грузов на 
грузовых автомашинах, а 

также оказывает транспор
тно-экспедиционные услуги 

на отправку грузов ж елез
нодорожным транспортом.
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СП "УЗБАТ АО" (ВАТ Сеп*га1 Ав1а) 
узбекско-британское совместное предприятие 

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
СП УЗБАТ АО" - один из крупнейших инвесторов в экономику Республики Узбекистан.

Ни одна промышленная компания не заботится о своих сотрудниках так, как это делает СП "УЗБАТ 
Мы создаем большие возможности и условия для профессионального роста наших специалистов. 

Для нас вклад в бизнес - это вклад в людей, знающих свое дело.
СП "УЗБАТ АО" приглашает на работу специалистов на следующие вакантные должности:

ОПЕРАТОРЫ-МАШИНИСТЫ
со среднетехническим или высшим техническим образованием 

и практическим опытом работы на производстве.
МАШИНИСТЫ-РЕГУЛИРОВЩИКИ 

со среднетехническим или высшим техническим образованием и 
практическим опытом работы, приобретенным на производстве 

или в ходе обучения в учебном заведении.
МЕХАНИКИ, СЛЕСАРИ, ТЕХНИКИ-НАЛАДЧИКИ 

со среднетехническим или высшим техническим образованием, 
выпускники механического факультета технических вузов, с 

практическим опытом работы, приобретенным на производстве 
или в ходе обучения в учебном заведении. Знание английского 

языка не обязательно, но предоставляет дополнительное преимущество 
и перспективу для профессионального роста работников.

ЭЛЕКТРИКИ 
со среднеспециальным или высшим образованием с 

практическим опытом работы по контролю и ремонту 
промышленного электрического оборудования.

СПЕЦИАЛИСТЫ ПО ПРОМЫШЛЕННОМУ 
ЭЛЕКТРОННОМУ ОБОРУДОВАНИЮ

со среднеспециальным или высшим образованием и 
практическим опытом работы по контролю и ремонту 

промышленного электронного оборудования с числовым 
программным управлением.

Претенденты на вакантные должности должны иметь прописку 
в г. Ташкенте, не менее 3 лет стажа работы по указанным 

специальностям и быть готовыми к работе в сменном режиме.

Анкету для заполнения можно получить на 
Ташкентской табачной фабрике по адресу: г.

Ташкент, ул. Насырова, 77.
Все претенденты, которые пройдут 

предварительный отбор строго на конкурсной 
основе, будут приглашены на собеседование 
в течение месяца после заполнения и сдачи 

анкеты.

С СП УЗБАТ АО" ВЫ ИМЕЕТЕ БОЛЬШЕ ШАНСОВ НА УСПЕХ!

Зима! Мальчишки торжествуя...

С п о р т  ■ ■ ■

ПОБЕДЫ БОГАТЫРЕЙ 
ЗЕМЛИ ТЕМУРА

Два дня в спортзале коллективного предприятия "Кашкадарьяс- 
трой” проходил турнир по греко-римской борьбе, посвященный 660- 
летию Амира Темура. В нем приняли участие спортсмены Карши, 
Ташкента, Самарканда и Бухары. В 15 весовых категориях боролись 
за победу 100 молодых палванов в возрасте от 10 до 17 лет.

Первая схватка. На ковер вы
зываются Икром Атаев из Бухары 
и самаркандец Хуршид Ахмедов, 
весовая категория до 30 кг. Всего 
45 секунд понадобилось самар
кандскому атлету, чтобы поло
жить соперника на лопатки. Чис
тая победа. Но чемпионом в этой 
весовой категории стал воспи
танник каршинского тренера 
Шамиля Шабанова Сергей Гле
бов. Всего полтора года назад его 
мама, кстати, сотрудница "Каш- 
кадарьястроя", на базе которого 
сформировалась и тренируется 
команда каршинцев, привела сы
на в спортзал. И вот уже Сергей 
уверенно выиграл схватку у при
зера республиканского первен
ства самаркандца X. Ахмедова. 
Именно эта победа стала пере
ломной в соперничестве за ко
мандную победу, разгоревшуюся 
между каршинской и самаркан
дской командами.

В весомой категории до 27 кг 
победителем стал также каршин- 
ский борец Шахрух Кенжаев. Ему 
10 лет, он учится в школе №2 и

Школу создали при районо в 
августе 1993 года. Директором 
назначили ведущего методиста 
по физкультуре и спорту Олима 
Сулейманова и не ошиблись. 
Прежде всего он смог собрать 
толковый педагогический состав 
из знающих и любящих свое дело 
специалистов. С ними провел 
отбор способных и одаренных 
ребятишек.

С самого начала для повыше
ния квалификации самих трене- 
ров-учителей ввели два открытых 
урока в месяц и ежемесячные 
подведения итогов с обменом 
опыта между педагогами. Это 
стимулирует труд учителей, под
тягивает их, ведет к поиску более 
эффективных средств в тренер
ской работе. На первом плане в 
учебном процессе - физическая 
подготовка мальчишек, а уж по
том игра, которая продуманно 
чередуется с теорией и отработ
кой комбинаций.

Для отбора талантливых ребят 
по инициативе ДЮСШ провели

Д о начала третьих зи м 
них А зиатских игр, кото
ры е состоятся в китайском  
городе Х арбин , остали сь  
считанны е дни . В п рограм 
му соревнований вклю че
ны девять видов спорта, в 
грех из них выступят атле
ты наш ей страны .

В Н ациональном  ол и м 
п и й ском  ком итете Уэбе- 

" ................... -....................

мечтает стать классным спортсме
ном. И, как видим, активно двига
ется к цели. Не случайно он стал 
также обладателем специального 
приза "Самому активному борцу".

Яркую победу одержал опять- 
таки воспитанник Ш. Шабанова 
Руслан Акчурин. В весовой катего
рии до 76 кг 16-летний учащийся 
школы №9, пробиваясь в финал, 
встретился на ковре с кандидатом 
в мастера спорта из Ташкента 
Укгамом Ураловым. Проигрывал 
со счетом 5:0, затем отыграл два 
балла, а на последней секунде вы
играл еще 3 очка. В дополнитель
ное время красивым броском до
бился перевеса в свою пользу. В 
финале Руслан встретился с чем
пионом школьной спартакиады 
Музафаром Исмаиловым, кото
рый в последние два года не про
играл ни одной схватки. Многие 
предрекали победу самаркандцу, 
но Акчурин, продемонстрировав 
яркую, техничную борьбу, поднял
ся на высшую ступеньку пьедеста
ла почета.

Были на каршинском турнире и

соревнование всех школ района. 
Собралось свыше пятидесяти ко
манд, а финальную пульку разыг
рали восемь коллективов. Контин
гент школы после этого пополнил
ся еще на пять групп, их стало 33. 
Были приглашены опытные трене
ры-педагоги с высшим образова
нием, перед которыми стояла одна 
задача - завоевать призовые места 
областного и республиканского 
рангов.

Практические результаты не за
медлили сказаться потому, Что в 
решении вопросов развития фут
бола принимали самое непосред
ственное участие хоким Джам- 
байского района Келышяр Исра- 
илов и заведующий районо Обла- 
кул Холджигитов. Недавно с их 
помощью школе передано сто но
веньких футбольных мячей.

А теперь - об отдаче. Первая 
ласточка - участие трех питомцев 
школы в составе сборной Самар
кандской области в чемпионате 
республики, где они были удосто
ены дипломов третьей степени.

к и с т а н а  б ы л а  п р о в е д е н а  
встреча со  сп о р тсм ен ам и , 
которы м  п редстоит о тста 
ивать спортивную  честь на
шей Родины  на зим них А зи
атских играх. О ни рассказали 
о ходе подготовки к этим 
с о с т я з а н и я м , п о д е л и л и с ь  
своими планами, ответили 
н а  в о п р о с ы  у ч а с т н и к о в  
встречи.

другие сенсации, победы и пора
жения. В итоге семь первых мест у 
спортсменов Карши - и они пер
вые в командном зачете, пять - у 
ташкенггцев, два - у самаркандцев, 
одно первое место у бухарцев.

Толчок к возрождению греко
римской борьбы в Кашкадарье да
ли строительство специализиро
ванного борцовского зала, возве
денного кашкадарьястроевцами и 
целеустремленность тренера Ш. 
Шабанова. Предприятие "Кашка- 
дарьястрой” полностью содержит 
команду. Этот же коллектив пре
доставил спортсменам свою базу, 
гостиницу, обеспечил питание. 
Призы подготовили спонсоры - 
совет офицерского собрания мес
тного управления Службы Наци
ональной Безопасности, облавтот- 
рест, "Каршистрой", а также бри
гадир водителей каршинского 
автопарка Ризван Умарбеков. Ру
ководитель службы государствен
ного стандарта области А. Турсу- 
нов взял на себя обязательство фи
нансировать поездку каршинской 
команды-победительницы на 
международное состязание по гре
ко-римской борьбе. Поддержка 
этого вида спорта в Кашкадарье 
радует и вселяет определенные на
дежды. Теперь все зависит от са
мих спортсменов и их наставни
ков. Смогут ли они оправдать ти
тул "олимпийские надежды".

Наиля Искандерова.
Соб. корр. "Правды Востока".

Первые награды как бы окрылили 
тренеров и ребят, и уже не едини
цы, а целые команды возвраща
лись с почетными трофеями с 
престижных соревнований. Так, 
на третьей республиканской спар
такиаде школьников и учащихся 
ПТУ сборная Самарканда заняла 
четвертое место. Она была уком
плектована в основном из джам- 
байцев, которые заняли первое 
место в области.

Участвовала ф утбольная  
школа Джамбая и в турнире "Зо
лотая жила Кызылкума-95", 
проходившем в Зарафшане. 
Вернулись оттуда серебряными 
призерами. А в дни зимних 
школьных каникул в Бухаре 
проходили соревнования памя
ти игроков "Пахтакора" Р.Аги
шева и В.Сабирова. Джамбайцы 
стали третьими.

Не могу не назвать имена тре
неров. Это благодаря стараниям 
Ремзи Ибрагимова, Ивана Кос- 
трикина, Ломоса Бобомурадова в 
Джамбае собрана такая команда. 
Сейчас они готовят своих питом
цев к турнирам в честь 660-летия 
Амира Темура и 60-летия Джам- 
байского района, куда будут приг
лашены юные футболисты из 
других областей.

Мамаджон Ахмедов.

УСПЕХ
ТАЭКВОНДКСТОВ

В Гулистане завершился меж
дународный турнир по таэквондо, 
посвященный 660-летию Амира 
Темура. В нем приняли участие 
сборные Узбекистана и России. В 
состав нашей команды входили 
спортсмены из Сырдарьинской, 
Самаркандской, Ташкентской 
областей.

В общекомандном зачете узбе
кистанцы заняли первое место, 
россияне - второе. 
__________________(УзА).

ЕСТЬ ТАКАЯ КОМАНДА
Джямбайской школе футбола всего ничего - два с половиной года. 

Но о ней уже знают в кругах ценителей этого видя спорта, она 
считается потенциально сильной соперницей среди юношеских команд 
республики.

ПЕРЕД ОТЪЕЗДОМ В КИТАЙ

Н О В Ы Й  А Н С А М БЛ Ь"Новбахор" - так называется 
новый ансамбль песни и танца, 
созданны й в Наманганской  
области. Профессиональный  
творческий коллектив, художес
твенным руководителем которого 
является народная артистка

Узбекистана Турсуной Мамедова, 
займется возрождением былой 
славы ферганской школы танца. 
В репертуар ансамбля войдут так
же танцы народов мира, эстрад

ные номера.
Средства на организацию  

"Новбахора" дало областное управ
ление водного хозяйства, ставшее 
постоянным шефом ансамбля.

Артистам выделено помещение 
для репетиций, большой концер
тный зал. Облводхоз взял на себя 
и расходы на приобретение музы
кальных инструментов, театраль
ных костюмов, инвентаря.

(УзА).

ПРИХОДИТЕ К НАМ 
ЛЕНИТЬСЯ...

В городе Зарафшане Наво-^ 
ийской области открылась дет
ская больница. Здесь могутежед- 
невно оказать квалифицирован
ную медицинскую помощь 350 
юным пациентам. При клинике 
имеются служба "Скорой помо
щи", а также станция перелива
ния крови. Новая больница 
органично разместилась в ком
плексе медицинского городка.

(УзА).

Коллектив "Правды Востока" 
выражает глубокое соболезно
вание собственному корреспон
денту газеты по Ташкентской 
области В.С. Магак» по поводу 
кончины его матери 

КИМ Ен-За.

Коллектив треста "Мостострой" 
№7 государственной ассоциации 
"Узбектрансстрой" извещает о 
смерти ветерана отечественно
го мостостроения, начальника 
мостостроительного поезда 
№401

СУРИНА 
Юрия Сергеевича 

и выражает глубокое соболезно
вание семье и близким покойно
го.

Фото Леонида Гусейнова

УЧЕБНАЯ 
ЛИТЕРАТУРА - 
В Д А Р ВУЗАМ
Ценное справочное издание - 

22-томную "Мировую энциклопе
дию" с ежегодными дополнени
ями, выпущенную в Соединенных 
Штатах Америки и подготовлен
ную к печати в Великобритании, 
получат в ближайшее время вузы 
Узбекистана, а также ряд крупных 
республиканских библиотек. 300 
экземпляров энциклопедии общей 
стоимостью 750 тысяч долларов 
бесплатно выделил республике 
американский благотворительный 
фонд "Проект экономических ре
форм и развития в Центральной 
Азии".

Сотрудники фонда, имеющего 
свою штаб-квартиру в Ташкенте, 
работают в тесном контакте с Ми
нистерством высшего и среднего 
специального образования нашей 
страны. Недавно в вузы Узбекис
тана поступила изданная в США 
новейшая литература по экономи
ке, менеджменту, финансам. Она 
отвечает самым современным тре
бованиям международного обра
зования в сфере бизнеса и уже 
используется в учебном процессе, 
помогает нашим студентам быть в 
курсе последних достижений эко
номических наук и возможностей 
их практического применения.

- Учитывая потребности систе
мы образования Узбекистана в но
вой литературе, - говорит дирек
тор книжного проекта фонда му- 
хаммад Хамид Неда, - мы в бли
жайшее время намерены передать 
в дар вашим вузам еще одну пар
тию книг по экономике. В нее 
войдут труды известных западных 
экономистов.

Анна Иванова.
Корр. УэА.

ВЕДУЩИЕ
ШАХМАТИСТЫ

МИРА
В истории шахматных соревно

ваний на первенство мира лишь 
четверо шахматистов по два раза 
оспаривали чемпионский титул, 
но так и не одолели единственной 
оставшейся ступеньки. Эго М. Чи
горин, состязавшийся с первым 
чемпионом мира В. Стейницсм в 
1889 и 1892 годах, Д. Яновский, 
встречавшийся со вторым чемпи
оном мира Э. Ласкером в 1909 и 
1910 годах, Е. Боголюбов, играв
ший с четвертым чемпионом мира 
А. Алехиным в 1929 и 1934 годах.

В те годы чемпионы мира сами 
выбирали себе противников из 
числа сильнейших шахматистов, 
доказавших право претендовать на 
мировую шахматную корону побе
дами в крупнейших соревновани
ях.

А, вот четвертому шахматисту, 
также дважды встретившемуся с 
десятым чемпионом мира А, Кар
повым, судьба уготовила еще более

сР

• • • • • • • • • • • • • • • в
Министерство 

по делом культуры 
Республики Узбекистан, 

дворец Дружбы 
народов, 

программа

Звездны й  мост"
представляют 

самое экзотичное шоу -
ШОУ

БАРИ АЛИБАСОВА.

ГРУППА "НА-НА"
с новой программой "НА-НАстальгия", в 

которой принимают участие солисты Владимир
Асимов, Владимир Левкин, Вячеслав 
Жеребкин, Владимир Политое, шоу-балрт 
и музыкальная группа. Генеральный спонсор 
программы СП ОСИЕ - ВЕСТ”.

Билеты в кассах дворца.
Тел. для справок 45-70-60.

• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • а

сложные испытания. Ему приш
лось дважды пройти через "сито" 
отборочных соревнований. Только 
одолев всех претендентов, он мог 
выйти на решающий матч. Этим 
шахматистом, дважды прошедшим 
длинный путь к верхней ступеньке 
шахматного Олимпа, оставшейся 
недостижимой, был Виктор Кор
чной.

Родился Корчной в 1931 году в 
Ленинграде и осваивал азы шахмат 
в Ленинградском дворце пионе
ров. В шестнадцать лет в 1947-м, 
завоевал звание чемпиона страны 
среди юношей и на следующий год 
вновь был первым в этом чемпи
онате. В 1951 году, заняв 5-7-е 
места во Всероссийском турнире 
памяти Чигорина, Корчной полу
чил звание мастера, а уже на следу
ющий год, впервые участвуя в 
международном турнире в Буха
ресте, вместе с первым местом был 
удостоен звания международного 
мастера.

Четырежды, в 1960, 1962-1963, 
1964-1965,1970 годах Виктор Кор
чной становился чемпионом стра
ны. Вот перечень крупнейших 
международных турниров, в кото
рых он занимал первые места: 
1955-1956 годы Гастингс, 1959 год 
- Краков, 1960 - Буэнос-Айрес, 
Биль, 1980 - Лондон, 1981 - Бад- 
Киссенгеи, Рим, 1982 - Рим, 1984 - 
Вейк-ан-Зее, Сараево, 1985 - 
Брюссель, Гамбург, 1987 - Вейк- 
ан-Зее,

В соревнованиях на звание чем
пиона мира Корчной участвовал с 
1962 года. Но только в 1977-1978

годах, выиграв финальный матч 
претендентов у В. Спасского, и 
второй раз в 1981 году, победив Р. 
Хюбнера, Корчной получал право 
состязаться с А. Карповым.

В первом их матче 1978 года в 
Маниле, игравшемся до шести по
бед одного из противников (он 
длился 93 дня), были сыграны 32 
партии. При счете 5:5 и двадцати 
одной ничьей в решающей трид
цать второй партии победу одер
жал Карпов. Матч завершился со 
счетом 16,5:15,5впользу чемпиона 
мира.

Второй матч, состоявшийся в 
1981 году в Меранэ, противники 
также играли до шести побед. По
бедил опять Карпов, на этот раз со 
счетом 11:7.

Корчной и позднее продолжал 
борьбу за титул чемпиона. В 1987 
году он занял первое место в меж
зональном турнире, но в 1/8 фина
ла проиграл исландцу И. Хьяртор- 
сону со счетом 3,5:4,5 и выбыл из 
дальнейшей борьбы.

С 1976 года Корчной живет в 
Швейцарии. Несмотря на свои 
шестьдесят пять, он продолжает 
выступать в турнирах, добиваться 
хороших результатов, поражая 
шахматным долголетием.

Может быть, мол.одыс любите
ли шахмат не знают, что в 1957 гоД5( 
Корчной приезжал к нам по приг - 
лишению шахматной федерации 
Узбекистана. Он играл вне конкур
са в XXII чемпионате республики. 
Выступления его носили больше 
показательный характер, как и 
данные им сеансы одновременной

Торговый центр "Правда Востока" 
предлагает по безналичному расчету:

видеодвойку "Рапавопк ОАОО 25" (УСК- 4-гол.); р/телефоны 
"СМгеп”; телефон ”Рапа$ошс-2365"; систему наблюдения (телевиз.+в./ 
камера); зарядное устройство для аккумулятора; сварочный аппарат; 
линолеум утепленный (под паркет); лампу настольную; халаты белые 

(3 вида); ленту транспортерную ПКНЛ 150x4; сталь 
электротехническую марки 1512.

Телефоны: (3712) 33-16-38, 33-28-04, 33-64-74.

игры, собирали много зрителей и 
надолго запомнились болельщи
кам.

В ЧАСЫ ДОСУГА
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Организация реализует
со склада в Ташкенте по перечислению:

КАНИСТРЫ
алюминиевые (20 л),

АВТОМОБИЛЬ "ВАЗ-2106",
1995 года выпуска.


